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Trois ans après celui de Samuel Paty, l'assassinat odieux
d'un professeur de français dans un lycée d’Arras fait suite à
ceux commis, subitement, à grande échelle, en Israël par
l'organisation terroriste du Hamas. Nous présentons nos
condoléances les plus sincères et les plus meurtries aux
familles et aux proches de toutes ces victimes innocentes.
Les auteurs de ces crimes doivent être arrêtés et punis.
Avec la plus grande fermeté. Sans délai.

Sans délai, mais sans tomber dans le piège du
terrorisme qui veut nous pousser à la faute. Et la faute, c'est
l'amalgame, l'injustice, la guerre, la perte de l'Etat de droit,
de nos valeurs et de notre humanité.

En soutien aux forces de protection du pays, nous
prendrons toutes les mesures prescrites pour protéger nos
concitoyens. Nous espérons aussi que les peuples d'Israël
et de Palestine, déjà si frappés par le malheur, pourront
échapper à la spirale mortifère et aveugle de la vengeance.

Nous ressentons profondément comme nôtre toute
souffrance, toute blessure et toute mort inutile et injuste. Car
chaque être humain rassemble une partie de nous-même.

Nous souhaitons que la PAIX et la FRATERNITE
s'imposent à tous.

LE MOT DU MAIRE

PAIX
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ORDRES DU JOUR DES CONSEILS MUNICIPAUX

Bas de Pujols – Création d’un site sportif
ouvert – Demande de fonds de concours
auprès de la CAGV,

Mise en place d’un nouveau Régime
Indemnitaire tenant compte des Fonctions,
des Sujétions, de l'Expertise et de
l'Engagement Professionnel (RIFSEEP),

Mise à disposition des salles communales
des Amandiers, des Noisetiers et du Bourg
contre rémunération
Lancement de l’opération « Nature propre
au quotidien »

Compte rendu complet sur le site http://pujols47.fr

Site de Lacassagne – Appel à
manifestation d’intérêt – Projet
d’ombrières photovoltaïques –
Attribution à l’entreprise,
Bas de Pujols – Création d’un site
sportif ouvert – Demande de fonds de
concours auprès de la CAGV –
Délibération modificative,
Rue de Petit Tour – Travaux de voirie –
Intégration d’une piste cyclable –
Demande de fonds de concours
auprès de la CAGV,

Budget communal - Fixation du mode
de gestion et de durée des
amortissements au 1er janvier 2024,
Versement d’une subvention
exceptionnelle à l’association
départementale Lot-et-Garonne « Les
Restaurants du Cœur – Les Relais du
Cœur »,
Versement d’une subvention
exceptionnelle à l’association « Croix-
Rouge Française – Unité locale de
Villeneuve-sur-Lot » en soutien aux
populations du Maroc et de la Libye,

Désignation du référent
déontologue de l’élu local,

Syndicat Territoire d’Energie Lot-
et-Garonne (TE 47) – Rapport
d’activité – Exercice 2022

Animations de Noël 2023

« Lire et Faire Lire » –
Renouvellement de la convention
avec la Ligue de l’Enseignement –
Fédération Lot-et-Garonne –
Année 2023-2024 (pour
régularisation)
Association départementale des
Francas de Lot-et-Garonne –
Convention de partenariat pour le
poste d’animatrice référente ALSH
des accueils périscolaires (pour
régularisation),

Orange – Prorogation de
permissions de voirie

CONSEIL MUNICIPAL DU 12 SEPTEMBRE 2023

CONSEIL MUNICIPAL DU 17 OCTOBRE 2023
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FORMATION : «LES VALEURS DE LA RÉPUBLIQUE ET LE MODÈLE
FRANÇAIS DE LA LAÏCITÉ»

RENCONTRE AVEC DES RÉSIDENTS D’OLYMPIE

Les 28 et 29 août derniers, tous les agents de la commune
étaient conviés à une journée de formation et de
sensibilisation portant sur les « Valeurs de la République et
le principe de Laïcité ».

Cette formation, à l’initiative des élu.e.s, en partenariat avec la
préfecture du Lot-et-Garonne, était animée par un sociologue
de « L’Atelier Laïcité » de Bordeaux, Monsieur Jean-Philippe
Guillemet.

Elle remplissait plusieurs objectifs : rappeler précisément ce
qu’est le modèle français de Laïcité, notamment depuis la loi
du 9 décembre 1905, dite loi de Séparation des Églises et de
l’État, et ce que sont ses principes fondamentaux, de liberté,
d’égalité, de fraternité et de dignité, l’application de ces
principes dans son quotidien, sur son lieu de travail.

Si la loi du 24 août 2021 conforte à nouveau le respect de ces
principes fondamentaux, elle insiste plus particulièrement sur

Moment convivial, autour d’une table, avec un
groupe de résidentes d’Olympie, adeptes
d’activités physiques, se préparant à entreprendre
avec l’animateur, David Neumann, la petite marche,
quasi quotidienne, dans les alentours.

Se partager un excellent gâteau, cuisiné par une des
participantes, dans la bonne humeur, est
certainement le meilleur moyen d’oublier les tracas
de la vie courante. En tout cas, nous avons pu
mesurer combien l’ambiance et le plaisir d’être
ensemble étaient tangibles chez les uns et les
autres.

L’architecture de la résidence avec les coursives
extérieures qui desservent les appartements et la
salle polyvalente que tous les résidents peuvent
utiliser pour diverses activités, concourent
grandement à cette sensation d’être bien chez soi.

La proximité des « Portes de Pujols » avec ses
commerces et ses services, et la présence -
essentielle- de David, très apprécié pour son écoute
et ses qualités humaines par les locataires,
contribuent aussi à cette qualité de vie retrouvée. .

LE CCAS COMMUNIQUE

celui de la neutralité : devoir de neutralité qui s’applique à
toutes les entreprises et toutes les personnes assurant une
mission de service public, comme, entre autres, les
personnels de l’État et des collectivités territoriales.

La loi met ainsi l’accent sur la protection des agents
municipaux, susceptibles de se trouver confrontés, dans le
cadre de leur travail, à des situations délicates qu’ils vont
devoir gérer en apportant des réponses adaptées et
conformes au principe de Laïcité et aux valeurs universelles
de la République française.

Cette formation a permis justement d’aborder nombre de
questions concrètes que nos agents se posent
régulièrement dans l’accomplissement de leurs tâches. Une
formation à laquelle ont également participé Monsieur
Arnaud Bourda, sous-préfet de Villeneuve, Monsieur Arnaud
Loisel, référent Laïcité de l’État, et des élu.e.s de Pujols.

Toutes nous ont confié qu’elles ne regrettaient pas
un instant d’avoir quitté leur précédent lieu

d’habitation. Certaines nous ont même dit ne plus
souffrir comme auparavant d’isolement social, de
déficit relationnel et donc de mal être.



ÉNERGIES RENOUVELABLES, LE SOLAIRE PHOTOVOLTAÏQUE EN PLEIN ESSOR
SUR NOTRE COMMUNE.

MISE À DISPOSITION DE VÉLOS

L’ADEME, agence de la transition écologique
indique que, pour atteindre la neutralité
carbone en 2050 (objectif national fixé dans le
plan gouvernemental), il va falloir jouer sur tous
les volets : accélérer les dynamiques actuelles
de sobriété et d’efficacité énergétique, mais
aussi développer les énergies renouvelables.

La commune de Pujols n’est pas en reste.

Cet été, est sorti de terre un préau
photovoltaïque de 600 m2. L’objectif est double :
réaliser une surface couverte pour les activités
sportives dans le cadre scolaire et un espace de
jeu pour les enfants sur les temps périscolaires,
mais aussi participer au développement du
photovoltaïque.

Cette installation était prévue en juillet 2022
mais nous avons dû attendre un an, du fait de la
pénurie de matériaux pour la construction de la
structure. En choisissant le bois, nous avons une
construction qui s’intègre de manière
harmonieuse dans le paysage et au sein de
l’école.

À la journée, à la semaine, pour aller
travailler ou se balader, le vélo est une
solution active pour effectuer vos
déplacements.
La CAGV propose aux communes des vélos à
assistance électrique (VAE) en prêt pour 3
mois. La mairie de Pujols dispose de ces 2
vélos du 13 novembre 2023 au 09 février 2024.

La location est gratuite moyennant une
caution, la durée maximale du prêt est de 15
jours.Cette mise à disposition s’adresse aux
pujolais(es) ou au personnel communal.

En conseil municipal le 17 octobre, a été
examiné le projet de mise en place d’une
ombrière photovoltaïque, sur le boulodrome. Le
montage technique de ce projet est le même
que pour le préau. Dans un premier temps, la
commune met en œuvre une publicité
préalable à la délivrance d’un titre d’occupation
du domaine public. Les candidats potentiels
peuvent alors faire une offre. Dans le cas
présent, le seul candidat a été SEM Avergies.

LE PROJET D’OMBRIERES PHOTOVOLTAïQUES EN
QUESTIONS
Quoi ? Ombrière pour couvrir le boulodrome à
Lacassagne
Combien ? Surface : 906 m² de couverture –
Puissance : 192 Kwc installée – Production : 205
MWh – Équivalent habitants : 92 (hors chauffage)
Avec qui ? Ombrières 47,
Quand ? Date prévisionnelle de réception,
janvier 2025 – durée d’exploitation par
Ombrières 47, 30 ans.
Pourquoi ? Pour couvrir un espace de jeu et
participer à la production d’électricité
photovoltaïque.

Vous pouvez faire votre réservation
sur accueil@pujols47.fr

Ou à la Mairie de Pujols :
Les lundis, mercredis, jeudis et

vendredis de 8h à 12h et de 14h à
17h.

Les mardis de 14h à 17h00,
Site internet : www.pujols47.fr

Tel : 05.53.70.16.13

PUJOLS VERT
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Préférer le vélo à la voiture pour les
déplacements du quotidien et de proximité,
c’est sans doute devenu une évidence lorsque
l’on habite un territoire où tout a été mis en
œuvre pour assurer la sécurité des cyclistes et
des piétons.

Qu’en est-il à Pujols ?

HORIZON VERT, pour tous les écologistes du
Villeneuvois, c’est une manifestation annuelle
incontournable, avec le plaisir de découvrir,
d’échanger, de se retrouver. Pour l’association,
c’était le 35ème rendez-vous de l’écologie au
quotidien. Autant dire, une manifestation qui
perdure, qui a su au cours du temps se
renouveler et s’adapter à de nouveaux publics.

Nous sommes partenaires de l’opération par la
mise à disposition de nos salles, de notre espace
public et l’octroi d’une subvention à l’association.

PUJOLS VERT

L’ÉCOVILLAGE D’HORIZON VERT À PUJOLS POUR LA
DEUXIÈME ANNÉE CONSÉCUTIVE

Dans le précédent PIM, nous avions réalisé une
enquête sur les mobilités actives. Un groupe de
travail a, quant à lui, planché sur différents
scénarios d’apaisement de la circulation.

Ce travail sera présenté lors d’une réunion
publique le 29 novembre à 19 h à la salle des
fêtes du Palay. Tous les Pujolais(es) sont les
bienvenu.e.s.

La municipalité de Pujols est très fière et
honorée d’accueillir depuis 2 ans cette
manifestation dans le village. L’édition 2023 a
été une belle réussite. Chacun a pu, au gré de
ces centres d’intérêt, découvrir la vie cachée du
sol, se balader en vélo, marcher en paysage
avec le CEDP47...

Une belle occasion d’animer le village, de
pratiquer, de tester et de mettre en
effervescence nos esprits.

PUJOLS, PARADIS DES CYCLISTES ET DES PIÉTONS ?



DIVERS
LES TRAVAUX DE L’ÉTÉ…ET LES TRAVAUX À VENIR
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CHANTIERS JEUNES

La plupart des travaux dont nous
vous avions déjà parlé lors d'une
précédente parution, ont pu être
réalisés cet été. Il était nécessaire de
prévoir un temps long : les grandes
vacances constituaient la période
idéale, notamment au groupe
scolaire.

Dorénavant, la grande salle de
motricité de l'école maternelle est
équipée de menuiseries double
vitrage et les baies vitrées de cette
même salle et des classes exposées
ont été recouvertes de films solaires.
A la cantine de l'école élémentaire, le

châssis de toit a été remplacé, des moustiquaires ont été
installées ainsi que des films solaires, permettant de
faciliter des flux traversants et d'abaisser sensiblement la
température des locaux.

Le chantier le plus important concerne un des deux
bâtiments de l'école élémentaire avec l'isolation par
l'extérieur. Le matériau utilisé permet aussi de procéder
au ravalement des façades. Le deuxième bâtiment sera
rénové durant l'été 2024. Le changement des éclairages
en LED pour la majeure partie du groupe scolaire reste à
réaliser, l'entreprise les fabriquant ayant pris du retard. Ce
sera fait en partie, lors des vacances de Toussaint.

La toiture d'un des deux bâtiments des services

Cet été, 8 jeunes Pujolais, âgés de 14 à 17 ans, ont pu
participer à deux sessions d’une semaine des chantiers
Agglo Jeunes.

Ces chantiers, encadrés par des professionnels qualifiés,
permettent à ces adolescents de s’impliquer dans des
travaux éducatifs.

Les matinées sont destinées à divers travaux de rénovation
et d’entretien du patrimoine local et les après-midi, ces
jeunes partent à la découverte d’activités sportives et
culturelles.

Une rémunération de 80 euros est remise à la fin de la
semaine à chaque participant.

techniques a été refaite : désamiantage, changement
des bacs acier et puits de lumière permettant aux agents
de travailler dans de meilleures conditions.

Les travaux prévus à Nouaillac sont également retardés,
l'entreprise qui doit intervenir ayant dû faire face à un
certain nombre d'imprévus. Nous espérons que cette
problématique sera rapidement résolue.

Les menuiseries de la Halte jacquaire et de la Maison du
Jouet Rustique seront remplacées d'ici la fin de l'année.
L'autorisation de l'Architecte des Bâtiments de France
concernant le projet est
effective. D'autres travaux
(plomberie, électricité)
devraient être réalisés pour
améliorer les conditions
d'accueil des pèlerins.

Entretenir le patrimoine d'une
commune nécessite une
surveillance constante et des
investissements conséquents. Il
n'est pas toujours aisé de faire
des choix mais la sécurité et la
loi s'imposent à nous. Certaines
"urgences" nous obligent à
différer certains projets que
nous espérons bien pouvoir
réaliser d'ici la fin de la
mandature.
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DIVERSDIVERS
UNE RENTRÉE DES CLASSES SOUS LE SIGNE DU RENOUVEAU

Mardi 4 septembre 2023 dès 8h 30 un nombre
impressionnant d’enfants impatients de
retrouver leurs copains et leur enseignant se
sont regroupés devant le grand portail
réunissant les deux groupes scolaires.

Leurs parents avaient découvert les nouveaux
abords (trottoirs et places de stationnement
modifiés) ainsi que le sens de circulation
interverti. Tout s’est très bien passé
(relativisons pour une première !)

ECOLE MATERNELLE : 130 élèves
La petite section : Madame Bayard Emilie qui est
aussi directrice
PS/MS : Madame Bapst Nathalie
MS/GS : Madame Cau Nathalie
MS/GS : Madame Crouet Raphaëlle
MS/GS / : Madame Besse Françoise à qui nous
souhaitons la bienvenue.
5 ATSEM (Déborah, Laetitia, Caroline, Emmanuelle,
Cathy) complètent l’effectif de cette école et sont
très appréciées des enfants et des enseignantes au
quotidien.

ECOLE ELEMENTAIRE : 220 élèves
CP : Madame Paupert Sophie directrice
CP - CE1 : Madame Palissier Pauline
CE1 A : Madame Passard Sabine
CE2 A : Madame Fombouse Mélissa à qui nous
souhaitons la bienvenue
CE2 B : Madame Naury Santo Karine
CE2 - CM1 : Monsieur Leclerc Bertrand
CM 1 : Madame Jodot Maryline
CM1 - CM2 : Madame Magne Corine
CM2 : Madame Aramburu Patricia

Madame Fontane Laureline est la titulaire
remplaçante rattachée à l’école,

Pour accueillir les enfants en dehors des heures de
classe un service périscolaire est mis en place par la
mairie.
Sous la direction de Julie Tropamer assistée de
Manon Colombini un animateur Lucas et quatre

animatrices Chantal, Josée, Sandra, Karine
accueillent les enfants le matin dès 7 h30 et le soir
jusqu’à 18h30.

Un accueil « cantine « dans deux lieux différents (un
joli petit réfectoire refait à neuf pour les enfants de la
maternelle et un self pour les enfants de
l’élémentaire.
*Thierry Laval qui officie comme « Chef » est entouré
de Mina et Elodie qui remplace Nicole partie à la
retraite)
*Le self a été embelli avec l’installation de jolies
tables colorées et de chaises « ergonomiques » qui
permettent un nettoyage plus facilement.

Le mercredi fonctionne un ALSH = Accueil de
mineurs sans hébergement
Ce que nous appelions autrefois « un centre aéré
« mais qui avec la même équipe du périscolaire est
un lieu où de nombreuses activités diversifiées sont
initiées par les animateurs ou selon les propositions
des enfants.

Monsieur le Maire a souhaité à tous une excellente
rentrée et année scolaire dans cette école où de très
nombreux travaux ont été réalisés dans les
bâtiments; isolation d’une partie de l’élémentaire par
la façade, installation d’un immense toit recouvert de
panneaux photovoltaïques sur le terrain de sport,
changement des huisseries de la grande salle de la
maternelle , achèvement de la rénovation de tous les
sanitaires des deux écoles .
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Le site sportif du bas de Pujols est ouvert, officiellement, depuis le
13 septembre. Difficile pour tous les jeunes du quartier de
comprendre qu'il n'était pas ouvert, alors qu'il paraissait terminé…
Sur la photo, nous voyons le visage ravi de cette enfant qui a été la
première à monter sur le portique-nid, à l’issue de la réunion de
chantier qui validait l'ouverture de ce complexe. Des toilettes
publiques seront installées d'ici fin octobre.

Un arrêté municipal précisera les conditions d'utilisation et les
heures d'ouverture, dans l'intérêt des habitants du quartier.

Une inauguration sera organisée d'ici quelques semaines.

CITYSTADE



ANIMATIONS
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L’animation, c’est un ensemble de moyens mis en
œuvre pour faire participer activement les
membres d’une collectivité à la vie du groupe.
C’est mettre de la Vie et, cet été encore, Pujols
c’est animé.

De la fin du printemps jusqu’au début de l’automne
des expositions ont été présentées dans la salle
culturelle et en l’église Ste Foy. Ce sont 21 artistes
qui sont venus exposer leurs peintures et
sculptures, mais aussi du travail du cuir ou du
cartonnage. Chacun d’entre eux avait été
sélectionné par les membres des associations
pujolaises « Les Amis de Pujols » et « Pujols
Initiative ». Nous remercions ces deux associations
pour le travail que leur demande toute
l’organisation de ces expositions.
Il est remarquable de voir leur attractivité, elles
attirent un public nombreux et mettent ainsi de
l’animation dans notre village.
La saison sera clôturée par un hommage à Alfonse
Marchica qui se sera fait connaître par une
exposition à Pujols. Son épouse exposera les
œuvres de son mari du 19 au 31 octobre.

La saison a commencé avec les trois concerts de
jazz proposés depuis maintenant quelques années
par « Les Amis de Pujols ». Trois concerts de
qualité, brillamment exécutés par les groupes
Swing de Poche, Jimmy Chambert Quartet et
Mississipi Jazz Band. Chacun d’eux, avec son style
et son originalité, a entrainé les spectateurs dans un
rythme endiablé.
Le Pays d’Art et d’Histoire a redonné vie aux vieilles
pierres de Pujols, en faisant découvrir aux touristes
ou redécouvrir aux Pujolais l’histoire du village.



Ce fut d’abord par la visite du bourg castral puis par
un Cluédo Géant au cœur du Moyen Age, ainsi que
la visite de la Tour St Nicolas et pour finir le
belvédère de l’abbé Gerbaud. Ces présentations
sont toujours riches de connaissances historiques.

Le Troquet Vagabond est revenu dans nos murs,
plus tôt que l’année précédente puisque ce « plus
petit festival de la bière » était à Pujols les 20, 21 et
22 juillet. Trois jours pour déguster des bières
sélectionnées pour leurs différentes qualités
gustatives, et bues avec modération. Comme en
2022 les soirées se sont passées dans la bonne
humeur, la joie de vivre et une ambiance
chaleureuse.

Le festival Couleurs du monde a pris ensuite ses
quartiers au Palay et pendant une semaine se sont
succédés : Les Phillipines ; La Côte d’Ivoire ;
L’Argentine ; La Mongolie et le Pérou. Ces troupes,
composées de jeunes danseurs, sont
impressionnantes de professionnalisme et les
performances toujours de grande qualité.

Pour clôturer la saison le Marché des Potiers. Cette
année encore il s’est installé au Palay, dans l’espace
de verdure pas suffisamment frais pour rafraichir
l’atmosphère de ces impitoyables jours de
canicules…

Les potiers étaient là, la qualité des pièces
présentées aussi mais le public a eu un peu plus de
mal à affronter la chaleur.
Merci à Artisans 47 pour l’organisation de cette
manifestation qui retient toujours l’attention du
public averti.

11



AMFPV

DIVERS

LE FILM « LES ROSEAUX SAUVAGES» À
L’HONNEUR

L’association duModélisme Ferroviaire (AMFPV),
à l’occasion de la finalisation de leur nouveau
réseau entièrement informatisé, organise des
journées Portes Ouvertes, les samedis 28
octobre 2023 et 20 avril 2024, de 14h à 17h, dans
leurs locaux situés sous la salle des Noisetiers,
rue des Noisetiers, Plateau Lacassagne.
C’est l’occasion d’aller voir le fruit d’une passion.

Ce n’est pas jouer au « petit train », c’est un travail
minutieux de maquettiste avec la reproduction,
d’après des photos anciennes, de
l’environnement du chemin de fer ; et c’est aussi
savoir utiliser les nouvelles technologies,
comme le montre ce nouveau réseau
informatisé.

Pour célébrer les 30 ans du film, près de 300
spectateurs sont venus assister à la projection du
film d'André Téchiné tourné en
Grand Villeneuvois durant l’été
1993.

Pour cet événement, une partie
de l’équipe du film était à Pujols
le vendredi 11 août, (photo - les
acteurs Stéphane Rideau et
Gaël Morel, Jeanne Lapoirie,
directrice photo et Jean-Pascal
Hattu, assistant réalisateur).
André Téchiné et Élodie
Bouchez ont adressé un message vidéo au public
présent.

Une très belle soirée « cinéma sous les étoiles »
avec l’Utopie, pleine de souvenirs ou de

découvertes pour celles et ceux
qui voyaient le film pour la
première fois.

Les invités ont été reçu au
Conseil Départemental avec
une présentation du BAT
(Bureau Accueil Tournage Lot-
et-Garonne) avant une visite
émouvante, sur plusieurs lieux
du tournage à Hautefage-la-

Tour, Pujols et Villeneuve sur lot.
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BIBLIOTHÈQUE

LA BIBLIOTHÈQUE, C’EST DÉSORMAIS GRATUIT !

Chaque année, à l'occasion de la
rentrée, votre bibliothèque vous
propose une rencontre littéraire. Après
un été riche en animations de toutes
sortes dans le village, Pujols a eu le
plaisir et l'honneur de recevoir
l'écrivain Soufiane Khaloua le samedi
9 septembre à la Maison du Jouet
Rustique.

Ce fut pour ce jeune auteur
prometteur l'occasion de présenter

Cet été le conseil municipal de Pujols a
décidé par un vote, à l'unanimité, de la
mise en place de la gratuité totale de
l'accès aux services de la bibliothèque
municipale !

Considérant que "la bibliothèque
publique, clé du savoir à l'échelon local,
est un instrument essentiel de
l'éducation permanente", les élu.e.s
permettent ainsi à toutes et à tous,
adultes et enfants, habitants de la
commune ou non, de pouvoir profiter de

tous les documents dont dispose votre
médiathèque.

Un moment important dans l'évolution de
votre structure mais aussi un signe et un
symbole dans le contexte actuel
d'inflation, qui veulent dire, et ce n'est pas
rien : vous êtes les bienvenu.e.s !

Les personnes déjà abonnées n'ont donc
plus à renouveler leur cotisation, et celles
qui ne le sont pas encore peuvent
s'inscrire en complétant un simple
formulaire.

son très bon premier roman, La Vallée
des Lazhars, publié aux éditions
Agullo, et de répondre aux questions
de votre bibliothécaire et du public
venu nombreux.

A la fin de ce moment d'échange, la
librairie Livresse, partenaire des
rencontres organisées à la
bibliothèque, était là pour permettre à
chacun.e de pouvoir repartir avec le
livre dédicacé par l'auteur.

L’ÉCRIVAIN SOUFIANE KHALOUA À PUJOLS
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Nos deux communes
jumelées continuent à
organiser des échanges, en
veillant à ce qu’ils puissent
se faire dans les meilleures
conditions possibles.

Cet été, nos amis italiens ont
séjourné à Pujols, du 2 au 6
août, dans le cadre des
projets qui nous animent
(Développement durable,
Droits de l’Homme et

Citoyens du Monde, notamment).

Ces quelques jours passés ensemble ont
été particulièrement riches en animations et
rencontres. Malgré la période estivale,
nombreux sont celles et ceux qui ont
répondu présents. Nous espérons, dans un
temps proche, pouvoir mieux faire connaître
le Comité de Jumelage et ouvrir les
manifestations à un public extérieur au
comité.

La première soirée devait être consacrée au
marché gourmand, institution très prisée
pendant les vacances. Les aléas aériens en
ont décidé autrement… Mais, le jeudi 3, tout
le monde était bien là pour la visite du
Château des Assiettes, à Bias. M. Le Maire de

Bias qui en est, en
quelque sorte, le gardien
des clés, nous a fait
l’honneur d’une visite
guidée, particulièrement
appréciée.

S’ensuivit une rencontre
littéraire, salle du Conseil
municipal, autour de
l’œuvre d’Inès Cagnati.
Cette rencontre doit
beaucoup à l’investissement de « notre »
bibliothécaire, Romain Boissié, cheville
ouvrière de ce moment partagé, en
visioconférence, avec le club lecture de Sala
Baganza. Le livre « Génie la Folle » avait été
choisi pour une lecture commune et
commentée. Sandrine Lacombe, spécialiste
de l’œuvre d’Inès Cagnati, nous avait fait
l’honneur de sa présence. Des membres de
la famille Cagnati étaient également parmi
nous. Plus d’une trentaine de personnes ont
partagé ce moment particulièrement riche
en échanges. De manière concomitante,
l’exposition CIAO ITALIA était présentée
dans le cadre de cette thématique relative à
l’immigration italienne, en France, durant la
première moitié du 20ème siècle.

Le vendredi matin promenade en bateau
électrique sur le Lot ; l’après-midi, un tournoi
de pétanque avait été organisé avec le club
pujolais.

Participation active, dans la joie et la bonne
humeur. Nos amis italiens sont très forts !!

Le samedi, journée « Couleurs du Monde »,
avec l’association présidée par Carlos Pinto.
Toutes nos félicitations pour l’organisation
de cette journée : marché de Villeneuve/
Lot, avec les groupes du Pérou et de la
Bolivie ; animation musicale avec Anselmo
Gaetano, défilé des Masqués Vénitiens et
spectacle de clôture. Une ambiance festive,
mais aussi la découverte d’autres cultures, à
travers des spectacles d’une grande qualité
présentant des artistes exceptionnels. Une
magnifique fin de séjour. Encore merci à
tous nos partenaires et à tous les
participants.

JUMELAGE PUJOLS/SALA BAGANZA
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OCTOBRE ROSE

FÊTE DES ASSOCIATIONS
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"Pour sa deuxième édition de la fête des
associations, cette journée a rassemblé
19 associations culturelles et sportives
sur le plateau Lacassagne le 10
septembre. Le fil rouge de cette
organisation était une chasse au trésor
permettant aux enfants de visiter tous
les stands et de s'essayer à diverses
activités afin de pouvoir piocher dans la
malle aux trésors offertes par "1000&1
Rêves d'enfants".

Le club de rugby a tenu la buvette, bien
appréciée par cette forte chaleur, mais a
également lancé sa nouvelle école de
rugby. Pour clôturer quoi de mieux que
la zumba pour mettre de l'ambiance et
bien sûr le traditionnel apéritif. Merci à
toutes les associations présentes ainsi
qu'à celles qui ont participé à la
préparation de cette manifestation."

La commune de Pujols s’est mise
au Rose.

Le puits, la mairie et la halle ont été
décorés de rose pour rappeler que
le mois d’octobre est le mois de
sensibilisation au dépistage du
cancer du sein.
« Vos seins sont parfaits tant qu’ils
sont en bonne santé. Consultez
votre médecin ou la sage-femme
au moins une fois par an, et dès 50
ans faites-vous dépister » tel est le
slogan de la Ligue cette année.

C’est le cancer le plus fréquent
chez la femme. 61200 nouveaux
cas en 2023 et plus de 900 000
personnes atteintes en France.
Mais pris à temps, il est aussi un de
ceux qui se traitent le mieux.

Des actions sont organisées, dans
les communes, afin de récolter
des fonds pour aider la Ligue
contre le Cancer.

Deux associations de Pujols ont
proposé des animations : P3S, le 8
octobre a organisé une marche
avec trois circuits (5, 9 et 15 km).
Environ 350 personnes ont
répondu présentes pour apporter
leur soutien à cette cause.

Le 28 octobre, la Gymnastique
Volontaire met tout le monde à la
Zumba en proposant une initiation.
D’autres associations ont déposé
une boîte disponible au début de
chaque entraînement, afin que
chacun.e puisse apporter sa
contribution.



L’ÉLAGAGE ET L’ENTRETIEN DES TROTTOIRS, UNE
NÉCESSITÉ ET UN ENJEU POUR TOUS :

INFORMATIONS ADMINISTRATIVES
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La végétation qui se développe en limite du
domaine public provoque une gêne voire un
risque et peut entraîner des dommages qui
engagent la responsabilité du propriétaire
riverain.
La gêne occasionnée par la végétation le long
des routes (et des trottoirs), peut se manifester
notamment par :

Une réduction de la visibilité
Une obstruction du passage pour les

piétons et/ou les véhicules
Des zones sombres dans le cas de

l’éclairage public
L’engorgement des avaloirs

De plus, régulièrement, à l’occasion de coups de
vent, les lignes téléphoniques, électriques ou
d’éclairage public sont détériorées ou coupées
par des chutes (ou fouettement) de branches ou
d’arbres entraînant un dysfonctionnement de
ces différents réseaux.
Ces problématiques ont un coût important pour
la collectivité. Ces lignes fournissent un service
indispensable pour la collectivité ainsi que pour
les particuliers.
Protéger les lignes téléphoniques et électriques
n’est donc pas une question de confort mais une
nécessité.

Nous vous rappelons qu’une distance de 1,5 m
est obligatoire autour des lignes téléphoniques
et électriques. Actuellement plusieurs axes de la
commune nécessitent des travaux d’entretien
sur les réseaux. Ces derniers ne pourront être
effectués qu’une fois les opérations d’élagage
réalisées.

En cas de défaillance d’entretien, le propriétaire
engage sa responsabilité et les frais associés. La
collectivité peut alors être amenée à se
substituer au propriétaire défaillant. Dans ce cas
le propriétaire devra s’acquitter intégralement
des frais engagés par la collectivité.

Profitons donc de la période hivernale pour
procéder à l’entretien nécessaire sur nos
plantations et nos trottoirs.

Il est donc indispensable (et obligatoire) que
chaque propriétaire procède à l’élagage de ses
plantations (arbres, haies, etc..) qui dépassent
sur le domaine public, touchent des lignes
électriques, téléphoniques (même si la ligne
passe dans le domaine privé) et des poteaux
d’éclairage public.

Même si parfois nous oublions certains points il
est important de se rappeler que les
propriétaires ou occupants riverains sont tenus
de balayer (ou faire balayer) au droit de leur
façade sur une largeur égale à celle du trottoir.

Ne pas hésiter à contacter le secrétariat de la
mairie pour toutes questions en lien avec ces
problématiques.

PROTÉGEZ VOS
LIGNES

TÉLÉPHONIQUES ET

ÉLECTRIQUES !



PERMANENCES DES ELUS

PERMANENCES EN MAIRIE

DÉMARCHE ZÉRO
DÉCHETS

NOS PEINES ET NOS JOIES

Numéro d’urgence
en dehors des

heures d’ouverture
de la mairie.

06 48 71 73 67

REFUSER

REDUIRE

REUTILISER

RECYCLER

COMPOSTER

Ils nous ont quittés...

CHAUSSON Muriel Suzanne Léonie
épouse DEVAUX

LOMBARD Simon René
CERVERA Marie-Claire

épouse RABEH
HABICHT Danièle

Épouse COSSE
PROUZET Yves André
MEYER Nicole Raymonde Jeannine

Permanence UNA (service à la personne) :
Du lundi au vendredi 8h30/12h30
L’après-midi sur rendez-vous

Contact :
Tel : 05 53 41 96 04
Urgence : 07 70 01 27 30
mail : una.assad.pujols@orange.fr
Président ..............................M. Régis LHONNEUR

MAIRIE
05 53 70 16 13

Site Internet : http://pujols47.fr
Facebook : Pujols : j’aime ma ville
Contact : accueil@pujols47.fr

Horaires d’ouverture :
Lundi mercredi jeudi : 8h/12h 13h30/17h
Mardi : Fermé 13h30/17h
Vendredi : 8h/12h 14h/17h
Samedi (Permanence) : 10h/12h

Médiathèque de Pujols
Tel : 05 53 40 12 21

Délégué à la cohésion police - population : tous les 1er jeudis du mois de 9h à 11h.

Yvon Ventadoux Samedi 10h - 12h sur rendez-vous
Daniel Barrau le matin sur rdv
Autres adjoints sur rendez-vous

Point Information
Tourisme de Pujols

Tel : 05 53 36 78 69
email :

pujols.info@tourisme-
villeneuvois.fr

Bienvenue à...

MOUREAU Laslo
THIOLAS Léon Paul Henri
POZZER Gabrielle Irène Claire
AGOSTA TÉTARD Thylian
PERDOMINI Livio

08/07/2023
21/07/2023

29/07/2023

30/07/2023
04/08/2023
19/08/2023

27/07/2023
10/08/2023
21/08/2023
06/09/2023
26/09/2023

INFORMATIONS ADMINISTRATIVES
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LIBRE EXPRESSION
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Pari tenu !

L'espace sport et loisirs vient d'être
créé, sur le site de Malbentre, au
bas de Pujols. Dans cet endroit très
fréquenté, sur un même lieu, il
rassemble un city stade (foot,
basket, handball ...) entouré de
pistes à vélo ou course à pied, des
agrès de fitness, une aire de jeux
pour enfants, une table de ping-
pong, un terrain de pétanque, des
tables et des bancs pour s'installer
confortablement. Dans les
prochains jours, des toilettes et une
intégration paysagère végétalisée
complèteront l'opération. Joignant
ainsi l'esthétique naturelle à l'utile
pour toutes les catégories d'âge.

La satisfaction est manifeste si l'on
en croit les messages
sympathiques et les chaleureux
remerciements qui nous
reviennent. On peut déjà conclure à
une belle réussite de la démocratie
participative ! En effet, parti d'une
pétition de jeunes du bas de Pujols,
ce projet s'est construit grâce à
leurs conseils et à leur
participation. Ils lui donneront aussi
un nom.

Un seul regret toutefois, l'absence
de soutien unanime de l'opposition.

Mais les Pujolais savent pouvoir
compter sur notre équipe pour
toujours avancer avec eux et pour
eux !

Pujols ensemble

ETRE DANS L'OPPOSITION

Nous sommes les représentants de
plus de 45 % des votants pujolais
(n'oublions pas les 51%
d'abstentionnistes).
Nous sommes minoritaires au sein
du conseil municipal.
Nous sommes l'opposition.

Dans une démocratie, l'opposition
est là pour jouer un rôle de contre-
pouvoir. Il faut l'écouter ce contre-
pouvoir, le respecter, le prendre en
compte.

N'est-il pas dans notre rôle de
dénoncer des investissements
(exemple du city stade) dont le coût
est passé de 79 000 € au budget
2021 à 225 300 € en septembre
2023 ! De plus, les subventions
espérées ayant fondu "comme neige
au soleil", il faut donc puiser 4 fois
plus (soit 157 200 €) dans la réserve
financière pour boucler le plan de
financement.

N'est-il pas dans notre rôle de
dénoncer le manque d'entretien des
voiries, des trottoirs et des espaces
publics !
Ce n'est pas que de la faute aux
autres :

à l'Etat qui ferait des choix pour
attribuer des subventions en
écartant des projets à Pujols
(comme celui du city stade)

à la communauté
d'agglomération du grand
villeneuvois qui fait des choix et
oriente les travaux de voiries vers
d'autres communes que Pujols.
Comment se retrouver dans ce déni
de démocratie.

N'oubliez pas que les séances du
conseil municipal sont publiques,
ouvertes à tous et que la parole est
donnée au public à chaque fin de
séance.

Union pour le renouveau de Pujols



Elles s’envolent en musique
Par la bise chantée
Délicates et Lyriques
Valse grise ; veloutée
Instant tragique
Envoutant et feutré
Chemin nostalgique
Du tombeau redouté

Elles reposent pathétiques
Enlacées, esseulées,
Masques mélancoliques
De dentelles figées
Diaphanes et mythiques
Aux saveurs oubliées
Nuances magiques,
Par le temps, outragées

Elles gisent hiératiques
Tendrement bercées
Au souffle famélique
D’une brume opiacée
Linceul symbolique
Perlé de rosée
Chapelet chimérique
Par le vent égrené

Elles sont les feuille mortes

Daniel HEDGE

Ne Juge pas

L’Arbre à son

écorce

Mais, la sève

Qui le nourrit

Daniel HEDGE

Le Voyage du

Temps

Est le chemin

Du souvenir à

l’oubli

Daniel HEDGE
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REGARDS D’AUTOMNE



MARCHÉ  
DE NOËL  

DE pujols 
Le 10  

décembre  
2023 

Cadeaux, décos, pro-

duits régionaux et arti-

sanaux, chocolat 

chaud, vin chaud, mar-

Les Animations : 

 

   organisées par la municipalité 

et les associations de parents d’élèves 
 

Père Noël  

Contes de Noël à l église Sainte Foy 

 

 Maquillages, 

  Vélomagicien (tours de magie,    

  sculptures de ballons…), 

     Photos avec le Père Noël, 

       Stands de Noël 


